



RED COMPARTIDA

ANÁLISIS / SÁBADO 12 DE AGOSTO DE 2023

Red Compartida | Parió la abuela de **Movimiento Ciudadano**

Y al grito de ya éramos muchos y parió la abuela, llega una nueva protagonista política que quiere manejar la Ciudad de México: Mariana Moguel, hija de Rosario Robles se estaría apuntando para ser la candidata de la oposición contra cualquiera que llegue del lado de Morena. Hasta donde nos informan, la bandera que va a defender es la de Movimiento Ciudadano que estaría iniciando así su propio esquema de interesados en subirse al ring electoral por la CDMX. Además de Moguel no se tiene en perspectiva alguna otra personalidad jurídica y hasta donde se sabe Movimiento Ciudadano no tiene problema en ir solo en la contienda. La precandidata, interesada o política no tiene una gran experiencia como candidata que llegue por voto directo a los puestos de elección popular, sin embargo, está considerada como una activista importante entre los grupos feministas. Actualmente tiene una disputa con la Fiscalía de la CDMX porque, asegura, la licencia de conducir que sirvió para detener a su madre es falsa y no la hizo la entonces acusada.

Por cierto, lo que dicen las malas lenguas es que Mariana Moguel tendría el apoyo y las herramientas de Ricardo Monreal, que pese a los números se mantiene como corcholata presidencial y no tiene, hasta ayer, ninguna intención de bajarse al piso o de qué vaya a declinar en algún momento. Sí sabemos que tiene a todos sus operadores trabajando a todo vapor y no hay ninguna señal de que pueda buscar la jefatura de gobierno, en todo caso eso lo dicen los rumores, no su equipo, nos dicen.



El 28 de septiembre de 2021, en Vícam, Sonora, la Tribu Yaqui le entregó en sus manos al presidente López Obrador la propuesta de reforma constitucional sobre derechos de los pueblos indígenas y afroamericano. La petición viene de la mano de varias comunidades y pueblos como son mixe, tzeltal, tsotsil, zapoteca, náhuatl y teenek, en suma de parte de la Alianza por la Libre Determinación y la Autonomía (ALDEA). Todos ellos tiene gestiones en la Secretaría de Gobernación para exigir que se avance en la presentación al Congreso de la Unión. El problema es que está propuesta legal se encuentra congelada en la Consejería Jurídica de la Presidencia pese a que es respaldada por más de 630 mil firmas de autoridades, representantes y ciudadanos de todos los pueblos indígenas y afroamericano del país y fue discutida en 54 foros y 62 asambleas regionales. Nos dicen que el presidente declaró que la iniciativa será revisada, y, nuevo, para los indígenas es urgente, no así a la a 4T.

Banamex se puso a revisar las cifras del Coneval y encontró datos interesantes, por ejemplo, que frente al periodo prepandemia (2018), en 2022 la población en pobreza disminuyó en 5.1 millones, pero la pobreza extrema aumentó en 400 mil personas. El porcentaje de habitantes en situación de pobreza multidimensional –con ingreso insuficiente para adquirir una canasta alimentaria, bienes y servicios necesarios y con privación en sus derechos sociales– disminuyó de 41.9% en 2018 a 36.3% en 2022 (43.9% en 2020, pero en términos absolutos, en 2022 había 46.8 millones de personas en pobreza desde 51.9 millones en 2018 (55.7 millones en 2020). En tanto, la proporción de la población en situación de pobreza extrema –con ingreso insuficiente para adquirir la canasta alimentaria y con al menos tres carencias sociales– creció ligeramente de 7.0% a 7.1% entre 2018 y 2022 (8.5% en 2020) Esto significa que el número de personas en extrema pobreza pasó de 8.7 a 9.1 millones entre 2018 y 2022 y que hubo 10.8 millones en 2020. Entonces, así como que el gran éxito, pues no lo es.

PD: Al hablar de uno de los temas que más preocupa a la sociedad, el de la inseguridad, Santiago Creel, del PAN, hizo un reconocimiento de la labor de Rubén Moreira de cuando fue gobernador de Coahuila, destacando que sí realizó la tarea. Hasta donde sabemos la estrategia se ha mantenido, funciona, y va a seguir con el nuevo gobernador, pero lo interesante es que las porras al líder del PRI en San Lázaro, las soltó el aspirante del PAN en el primer Foro del Frente Amplio por México ¿Un guiño a los priistas?